

## LOS 'SECRETOS'

## del Ecoparque al alcance de todos

La Consejería de Turismo, Medio Ambiente y Política Territorial volverá a poner en marcha durante este próximo curso 2007-2008 las visitas al Ecoparque que forman parte del programa de educación ambiental 'Centros Educativos Sostenibles', dirigido a los centros educativos riojanos. Más de 1.600 personas recorrieron entre los meses de marzo y junio unas instalaciones que recogen y clasifican los residuos urbanos de los hogares de la región.

☐ I Ecoparque es un centro de gestión ambiental que recibe ⊿los residuos de los riojanos y lleva a cabo tareas de selección, reciclaje y valoración de la basura urbana. Visitarlo es una buena forma de sensibilizarse sobre los problemas que causa la gran cantidad de residuos urbanos que producimos. Siguiendo esta filosofía, el programa 'Centros Educativos Sostenibles' ofrece visitas didácticas a aquellos centros educativos interesados en mejorar el nivel cotidiano de participación de los alumnos en la problemática de la basura. Además de la sensibilización, se pretende que niños y jóvenes conozcan el funcionamiento de las instalaciones, comprendan sus funciones de reducción, reutilización y reciclaje y valoren la importancia de la participación de cada ciudadano en el proceso de gestión de los residuos y en el buen funcionamiento del Ecoparque.

El programa escolar de visitas al Ecoparque, en el que colabora la Obra Social de La Caixa, está dirigido a alumnos de tercer ciclo de Primaria, ESO, Bachillerato y Ciclos Formativos. Los visitantes, acompañados por sus profesores, son recibidos en el Centro de Visitantes, un aula de educación ambiental ideada para concienciar y sensibilizar a los riojanos sobre los beneficios del reciclaje y de la separación de los residuos generados en el hogar. Está situada a la entrada del Ecoparque, compartiendo ubicación con el edificio administrativo, y en el acceso se encuentra una zona de recepción donde los grupos (máximo 25 personas) son recibidos por los educadores ambientales que guían cada visita. Allí se les acomoda en una zona de bancos de colores llamativos con patas de neumáticos usados apilados, desde la que pueden observar un panel en el que se muestran las dependencias. A continuación, se desplazan por las instalaciones, siguiendo el recorrido que hacen los distintos tipos de residuos y con dinámicas participativas que implican a los alumnos.



La visita está dividida en cuatro apartados: la visualización de un audiovisual de 17 minutos sobre el funcionamiento de la planta, un recorrido guiado a bordo de un tren eléctrico, la emisión de un audiovisual medioambiental proyectado en una gran esfera que pende del techo y, para finalizar, la realización de talleres prácticos de reciclaje y la evaluación de la visita.

Los centros educativos interesados en sumarse a este programa podrán inscribirse entre el 19 de noviembre y el 21 de diciembre, si desean participar en el primer trimestre del curso, o del 10 de enero al 19 de marzo de 2008 si quieren hacerlo en el segundo trimestre.

Desde el mes de marzo de 2007, en que abrió sus puertas, han participado en esta actividad 1.322 alumnos de centros de Logroño, Haro, Calahorra, Arnedo, Murillo, Santo Domingo de la Calzada, Agoncillo, Autol y Nájera. A ellos se suman las 321 personas que recorrieron las instalaciones procedentes de diferentes asociaciones y colectivos riojanos, con lo que la cifra de visitantes hasta finales de junio, en que concluyó la temporada, fue de 1.643.

## LA PLANTA DE LOS CONTENEDORES verdes y amarillos

El Ecoparque es el gran centro de recogida y clasificación de residuos urbanos para la valorización y reciclaje de basura de todos los hogares de La Rioja. Está ubicado en el paraje de La Rad de Varea, elegido por su cercanía a Logroño y a su área metropolitana, que concentra el 70% de la población de La Rioja y genera un porcentaje similar de residuos.

La planta está gestionada por el Consorcio de Aguas y Residuos de La Rioja, entidad coparticipada por el Gobierno de La Rioja y por la práctica totalidad de los municipios riojanos. Esta instalación recoge todos los residuos de los contenedores verdes (basura orgánica) y amarillos (envases ligeros) y dispone de dos líneas de gestión: la amarilla, que clasifica los tipos de envases para su posterior reciclaje, y la línea gris, que separa la materia orgánica del resto de residuos.

Con una vida útil de veinticinco años, el Ecoparque tiene capacidad para tratar anualmente 130.000 toneladas de residuos orgánicos, 10.000 toneladas de envases, 3.000 toneladas de residuos voluminosos y 5.000 toneladas de residuos de poda y jardinería. Recupera una media anual de 19.800 toneladas de materiales (plásticos, metales, bricks y papel-cartón) y produce más de 14.000 megawatios/hora de energía, así como 17.000 toneladas de compost.

Sus dependencias se distribuyen entre una zona de reciclaje, una nave de carga y compostaje, nave de almacenamiento, aula de educación medioambiental y aula de experimentación de energía renovable.

El Ecoparque está preparado para generar 8 millones de metros cúbicos anuales de biogas, que, a su vez, se transformarán en 22 millones de kilowatios de potencia, una magnitud equivalente a la energía que consume una población de 20.000 habitantes.